

# El tramo soterrado del metro entra en los puntos con riesgo de inundación

Los bomberos presentan su plan anual para prevenir desbordamientos y el protocolo de actuación, en el que se incluirá el Metropolitano

■ M. V. COBO

✉ mvcobo@ideal.es

**GRANADA.** La temporada de lluvias se avecina y la ciudad se prepara para los eventuales desbordamientos que pudieran producirse en las cuencas de los cuatro ríos que cruzan la ciudad –Darro, Genil, Beiro y Monachil–. Para ello se actualiza cada año el Plan de actuación municipal ante el riesgo de inundaciones, un documento elaborado por los especialistas del Cuerpo de Bomberos de Granada. En la revisión de este año se ha incluido el trazado del metro, que en su tramo soterrado se incluye entre los puntos de riesgo, por encontrarse bajo la bóveda del río Beiro.

La concejala de Protección Ciudadana y Movilidad, Telesfora Ruiz, que presentó ayer este plan junto a los responsables de Bomberos, explicó que la novedad de este año es que se ha incluido un estudio de detalle del río Beiro, que era el único que faltaba por estudiar en detalle. «Aunque no es una cuenca con especial peligro, se aprecia la posibilidad de incorporar al metro, porque alguno de sus tramos soterrados pasa por debajo de la cuenca del Beiro», señaló la edil.

El miembro del servicio de extinción que ha redactado el estudio, el geólogo Sergio Iglesias, señaló ayer que la zona más conflictiva en el trazado del metro sería el tramo que circula por la avenida del Sur. Este punto, junto al tramo soterrado, se encuentran en la cuenca del río Beiro, que está embovedado.

## Darro y Monachil

Con la incorporación del estudio sobre la cuenca del río Beiro, el plan incluye ya el análisis en detalle de toda la capital. Y a la vista de este panorama son las cuencas de los ríos



El tramo del metro en la avenida del Sur está entre los que presentaría riesgo. ■ R. L. PÉREZ

Monachil y Darro las que resultan más conflictivas.

El especialista Sergio Iglesias apuntó que, aunque ambas presentan dificultades, la cuenca del Monachil «es más grande, no está regulada artificialmente, tiene materiales impermeables en cabecera y una elevada intensidad pluviométrica en la cabecera de cuenca, en la zona del Veleta, lo que la convierten en la cuenca más peligrosa».

Dentro de todas las zonas 'sensibles' por la presencia de cuencas fluviales, el plan presta especial atención a aquellas zonas en las que se concentra la población, como cen-

tros escolares o comerciales, así como a los puntos relevantes para la vida social, como puentes o líneas de suministros básicos.

En el plan se identifican los puntos de mayor riesgo, pero la concejala de Protección Ciudadana señaló que suelen saber con 60 horas de antelación las alertas por lluvias torrenciales que les envía la Agencia Estatal de Meteorología. «No es algo imprevisto», destacó Telesfora Ruiz.

Además de tener localizados los puntos de mayor incidencia, en el plan se elabora un completo protocolo de actuación para activar a todos los organismos implicados –des-

de cuerpos policiales a efectivos sanitarios– de forma que los efectos sean mínimos. «Hay miles de efectivos disponibles, que se activan o no según las necesidades», apuntó la edil. Hasta el momento, en los años que lleva en funcionamiento el plan, nunca se ha activado.

Jesús Cabrera, el jefe de Bomberos, recordó que en caso de lluvias torrenciales con graves inundaciones, como la que se produjo en la zona sur del Cinturón –en Gójar y Alhendín– y hubo más de ochenta actuaciones en pocas horas, algo que puede desbordar a cualquier cuerpo de emergencias.

## La Universiada de Granada 2015 se presenta en Rusia ante 162 países de todo el mundo

■ IDEAL

**GRANADA.** Los responsables de la Universiada de Invierno Granada 2015 asistieron a la reunión anual de la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU), que se celebró en Kazán (Rusia), donde defendieron este acontecimiento como un gran atractivo turístico para la ciudad y toda Andalucía.

Durante la reunión, el consejero delegado de Granada 2015, Aurelio Ureña, expuso en primera persona al secretario general de la FISU, Eric Sainttrond, y a su responsable de universiadas de invierno, Millas Augustin, las evoluciones del proyecto granadino.

Además, el propio presidente de la FISU, Clode Louis Gallien, mostró su interés en visitar a los máximos responsables implicados en la Universiada para conocer de primera mano la orientación definitiva de Granada 2015, según explicó en un comunicado la delegación andaluza.

Ureña consideró que «las perspectivas de Granada 2015, con deporte de alto nivel unido al sol, nieve, costa e historia, han creado un impacto muy positivo en la comunidad internacional del deporte universitario».

«Debemos trabajar fuertemente en coordinación con las áreas de turismo y las distintas asociaciones y federaciones implicadas en el sector para multiplicar el efecto llamada que genera esta competición», recaló el consejero delegado de la Universiada granadina.

Granada 2015 acudió a Kazán junto a representantes de 162 países y, durante los días de celebración de la reunión anual de la Federación Internacional, instaló un expositor desde el que facilitó diversa información acerca de los atractivos turísticos de Granada y Andalucía.

En esta iniciativa de promoción han participado la Universidad de Granada, la Diputación provincial, el Ayuntamiento de la capital y la Junta de Andalucía.

CASA **MARINO** RESTAURANTE 1920

¡Te lo pedirán tus hijos!

PARQUE INFANTIL  
SUELO DE CAUCHO / CASTILLO HINCHABLE / TERRAZA

Cruce de Atarfe-Santa Fe  
[www.restaurantecasamarino.com](http://www.restaurantecasamarino.com) Reservas 958 43 78 48

CASTILLO HINCHABLE GRATUITO  
Para los peques!!

# Ruiz Dávila y el sector de Luis Salvador disputarán a Rueda la dirección del PSOE

El exedil plantea primarias para elegir el candidato a alcalde, lo que significa que Paco Cuenca podría no encabezar la lista

:: C. MORÁN

**GRANADA.** El rumor se convirtió ayer en certeza: Francisco Ruiz Dávila (Granada, 25 de julio de 1948), exconcejal socialista en el Ayuntamiento de Granada y exdirector de las obras del Metropolitano, disputará la dirección del PSOE de la capital –la agrupación más numerosa de la provincia– a la persona que ejerce ese cargo orgánico desde hace cuatro años: el edil José María Rueda.

Y la cosa no acabó ahí. Por la tarde trascendió que el sector afín al exsenador Luis Salvador –que se enfrentó sin éxito a Teresa Jiménez por la dirección del PSOE provincial– también entraba en liza con María del Mar Sánchez Muñoz, una

profesora de 40 años del IES La Paz de Almanjáy. Los tres dieron a conocer sus propuestas ayer en la sede socialista del barrio del Zaidín.

Cuando ya parecía que el actual secretario local del PSOE de la ciudad no iba a tener rivales para ser reelegido, le han surgido dos.

El nombre que comenzó a sonar en primer lugar fue el de Francisco Ruiz Dávila, la persona que se encargó de la ‘cartera’ de Urbanismo durante el mandato del José Moratalla, el último alcalde que ha tenido el PSOE en la capital –fue entre los años 1999 y 2003–.

## Los ‘programas’

Ingeniero agrónomo de profesión, Ruiz Dávila dio ayer el paso definitivo. El nuevo aspirante a coger las riendas del PSOE capitalino presentó el ‘programa electoral’ con el que concurrirá a los comicios internos que tendrán lugar el próximo sábado 29 de noviembre, un decálogo en el que destaca, por lo que implica, la propuesta de someter a unas «primarias abiertas» la



Ruiz Dávila, María del Mar Sánchez Muñoz y José María Rueda, ayer en el Zaidín. :: RAMÓN L. PÉREZ

elección del candidato a la Alcaldía de Granada. Es decir, que si gana Ruiz Dávila, el concejal Paco Cuenca, la persona que lo intentó en las municipales de 2011 y que parecía destinado a repetir en 2015, tendrá que batirse el cobre para lograr la designación.

En cambio, si el que sale triunfante de la cita del sábado es Rueda, Cuenca tendría prácticamente asegurada la ‘nominación’. Dicho de otra forma: Cuenca también se la juega en el congreso del día 29.

En su apuesta ‘programática’, Ruiz Dávila también recordó que el PSOE de la capital cosechó sus peores resultados en las últimas elecciones municipales y reivindicó un cambio de rumbo para recuperar el tirón entre los ciudadanos.

El sector del exsenador Luis Salvador aportó el tercer nombre: María del Mar Sánchez Muñoz, cuya elección supondría, según sus propias palabras, «salir del círculo vicioso que hace que hoy el PSOE sea un partido perdedor en Granada hacien-

do una apuesta sensata, pero valiente, para que con trabajo y nuevas formas de hacer política el partido vuelva a ilusionar».

Por su parte, José María Rueda reiteró las ideas que ya hizo públicas cuando presentó su proyecto: descentralizar el PSOE para que los políticos se conviertan en interlocutores de los ciudadanos; incidir en los asuntos que preocupan a la gente y que el PP olvida y desprecia; e incrementar la participación y la democracia interna del PSOE con listas abiertas y asambleas ciudadanas.

## La Universidad de Granada informa

### PREINSCRIPCIÓN SEGUNDA FASE CURSO 2011/2012 | DISTRITO ÚNICO ANDALUZ · UNIVERSIDADES ANDALUZAS

(Extracto del Acuerdo de 21 de mayo de 2012 de la Dirección Gral. de Universidades, Comisión del Distrito Único Universitario de Andalucía, por el que se establece el procedimiento para el ingreso en los estudios universitarios de Grado)

La ley 15/2003, de 22 de diciembre, Andaluza de Universidades, determina en su artículo 75 que, a los únicos efectos del ingreso en los Centros Universitarios, todas las universidades públicas andaluzas podrán constituirse en un distrito único, encomendando la gestión del mismo a una Comisión específica, constituida en el seno del Consejo Andaluz de Universidades. La composición de dicha Comisión quedó establecida por el Decreto 478/94, de 27 de diciembre. Esta Comisión, mediante Acuerdo aprobado el 21 de mayo de 2012, publicado en BOJA nº 116 de 14 de junio de 2012, ha establecido respecto de la preinscripción para el curso 2012/2013, lo siguiente:

#### PRESENTACION DE SOLICITUDES

Todas las solicitudes de preinscripción deberán presentarse por **INTERNET** en el punto de acceso electrónico: <http://www.juntadeandalucia.es/economiainnovacioncienciayempleo/>

#### DOCUMENTACIÓN

En el momento de formalizar la solicitud el sistema informático indicará al solicitante la documentación que deberá aportar en cualquier universidad andaluza.

Para la Universidad de Granada, la documentación deberá ser presentada en alguna de las siguientes dependencias:

#### Granada

Servicio de Alumnos  
Complejo Administrativo Triunfo. C/ Cuesta del Hospicio, s/n  
18071 Granada

#### Ceuta

Facultad de Educación y Humanidades  
C/ El Greco, 10  
51071 Ceuta

#### Melilla

Campus Universitario de Melilla  
C/ Alfonso, XIII, s/n  
52071 Melilla

#### FASES Y PLAZOS

**SEGUNDA FASE:** - Plazo de entrega de solicitudes: del 21 al 24 de septiembre

A esta fase podrán concurrir quienes reúnan los requisitos de acceso a la finalización del plazo representación de solicitudes de esta fase.

En esta segunda fase se adjudicarán las plazas de cada cupo que queden vacantes tras adjudicar la primera fase.

#### CÓMO SE ELIGEN LAS TITULACIONES

El solicitante podrá elegir, en una **ÚNICA SOLICITUD**, y por orden de preferencia, cualesquiera titulaciones y Centros ofertados por las Universidades Públicas Andaluzas.

El **Distrito Abierto** permite que los estudiantes que lo deseen, puedan cursar sus estudios en otras Universidades no andaluzas. En este caso, deberán solicitar la preinscripción en la Universidad en la que se desee ingresar, o conjunto de universidades que conformen un distrito único autonómico.

#### PUBLICACIÓN DE LISTAS

La relación de solicitantes, por orden de prelación en la adjudicación de plazas, y las correspondientes notas de corte para las distintas titulaciones, se harán públicas en el Servicio de Alumnos el día 28 de septiembre (matrícula o reserva del 28 de septiembre al 2 de octubre), a excepción del cupo de plazas reservadas a titulados universitarios, que será el 8 de octubre.

La publicación de las listas de segunda y última adjudicación será el 8 de octubre. (Plazo de matrícula, del 8 al 10 de octubre)

Listas de resultas: todos los lunes laborables de cada semana, desde el 15 de octubre hasta el 5 de noviembre (ambos incluidos).

# El malestar universitario no impide el comienzo de las clases en la UGR

Las facultades se llenan de alumnos el primer día entre protestas del PAS, la pegada de carteles y la demanda de la derogación de las leyes de reducción de salarios y de becas



ANDREA G. PARRA

como está –los rectores andaluces y entre ellos el de la UGR, han denunciado la asfixia económica y reclamado un plan de tesorería estable para garantizar el servicio público– no habrá grandes novedades de puesta en marcha de nuevos servicios. Ocurre todo lo contrario, personal de determinados servicios están pen-

dientes de qué pasará con ellos de aquí a final de año que se les acaba el contrato.

En las facultades y escuelas del campus Centro y Fuentenueva el ir y venir de estudiantes era continuo. En Cartuja ocurría igual. En centros como Ciencias de la Educación se repetía la misma imagen de pasillos y

aulas con mucha gente. Las secretarías junto con las aulas eran de lo más concurrido. Sin olvidar las cafeterías, que eran un hervidero. El servicio de comedor aún no dio comidas. El menú que se puede ver en la web es el de finales del mes de junio. Lo que sí funcionaron fueron los colegios mayores –ojo a las novatadas, aun-

**GRANADA.** El curso 2012-2013 comienza en la Universidad de Granada (UGR) con las facultades y escuelas más llenas que otros años, pero con un ambiente más enrarecido. El malestar universitario –alumnado, personal docente e investigador o y el de administración y servicios– se tradujo en concentraciones en las puertas de los centros, docentes que en algunos casos utilizaron cinco minutos de sus clases para informar de los recortes que afectan a la Universidad y estudiantes resolviendo algunos problemas burocráticos de última hora con sus matrículas. Muchas de esas vicisitudes, precisamente, ocasionadas por la subida de tasas.

Estudiantes de escuelas como la de Caminos o facultades como Ciencias o Derecho que han tenido que matricularse de algunas asignaturas por tercera o cuarta vez han tenido que pagar por una sola materia más de 400 euros. Por estas medidas y otra como las del endurecimiento de los requisitos para las becas María José, alumna, preparaba carteles en el hall de la facultad de Ciencias Políticas en los que se podía leer ‘no a los recortes’ o ‘no al tasazo’.

En la misma calle Rector López Argüeta, en la facultad de Ciencias del Trabajo que comparte edificio con Trabajo Social, un grupo de integrantes del personal de administración protestaba a las puertas del centro para que «paren con los recortes». En esos folios que mostraban demandaban al rector y a la gerencia que «se ponga del lado de sus trabajadores». Recordaban que desde 1981 «los trabajadores públicos hemos perdido un 35% de poder adquisitivo».

## «Normalidad»

Entre el murmullo de estas protestas destacaba la «normalidad» de un primer día de clase, según explicaba el decano de la facultad de Ciencias, Antonio Ríos. Indicaba, además, que el aula magna, donde se celebraron las charlas de bienvenida a los alumnos de primero, estaba llena. Es más, faltaron asientos. «Nunca he visto el aula magna tan llena», anotaba. En esa sesión personal del vicerrectorado de Estudiantes y del centro informaron a los nuevos estudiantes de los servicios y actividades que pueden disfrutar en la Universidad granadina. Serán prácticamente los mismos que el curso 2011-2012.

Con la situación económica tal



El salón de actos de la facultad de Ciencias se llenó para asistir a la charla de bienvenida dirigida a los alumnos del primer curso

## Críticas porque el día del acto de apertura del curso no sea lectivo

■ A. G. P.

**GRANADA** Más tensión. Si todo el ronroneo alrededor del día del acto institucional de apertura del curso –protestas en la ceremonia– no fuera suficiente un grupo de docentes ha elaborado un escrito dirigido al rector y a los vicerrectores de Ordenación Académica, Investigación, Estudian-

tes y de Garantía de la Calidad quejándose de que ese día, el 1 de octubre, no sea lectivo. Sí, tal como suena.

Critican que «eliminar un día lectivo supone, de entrada, la pérdida de varios miles de horas de docencia. En algunos casos las clases serán recuperables, pero –por lo señalado en el párrafo anterior– en

otros no (sobre todo en la docencia práctica, que supone la reserva de laboratorios o de aulas de ordenador, muy saturados en algunos centros). Los convocantes del acto podrían haber minimizado los daños declarando un periodo no lectivo entre las 10 y las 15 horas del día del Acto, o la mañana completa, en vez de anular el día entero».

Concluyen: «Al margen de la queja formal, los abajo firmantes solicitamos que, en el futuro, el día del acto de apertura oficial del curso sea anterior al comienzo de las clases, y, si no es así, que se avi-

se con unos tres meses de antelación (para que se tenga en cuenta en la coordinación docente y en la elaboración de las guías)».

Docencia, en este caso, e investigación, en otras ocasiones, ambas están tocadas. La Universidad granadina está adelantando parte del dinero que la Junta no ha ingresado y dice el rector González Lodeiro que harán un esfuerzo en el plan propio. La defensa es intensa. No obstante hay laboratorios sin técnicos y jóvenes investigadores que se han quedado en la calle.

que están prohibidas y desfile de estudiantes, estos días, por las calles de la ciudad-. Los puntos de información al estudiante que hay en los centros educativos y otros años han estado cerrados, ayer, en Políticas al menos estaba funcionando.

Las facultades y escuelas recobraron el bullicio y la actividad docente en un ambiente no exento de malestar y de protestas. Las calles y pisos de estudiantes sí retomaron la normalidad de ir y venir de universitarios que suponen un revulsivo ingente para la economía granadina: Gastos en comercios, alquileres en alojamiento... Por el momento, el número de alumnos de nuevo acceso matriculados es similar al curso pasado, casi 9.500. A

ellos se deben sumar los 'veteranos', lo que a la espera de los datos finales si es lo mismo que el año académico pasado se superarán los 56.000 alumnos de grado.

Estos estudiantes, el profesorado y el personal de administración y servicios miran las clases y el papeleo del día a día, pero no olvidan los recortes a los que han sido sometidos. Menos dinero en sus nóminas, más horas de clase... Ayer, al final el curso comenzó y se dieron las clases -o al menos se explicó el contenido y objetivos de cada materia-. Para el viernes día 28 hay convocada una asamblea -están llamados a participar todos los sectores de la UGR- en el Rectorado para analizar qué nuevas medidas se to-

## Preparan nuevas protestas, incluido un encierro en el Rectorado

## Con el regreso de los alumnos se registra una inyección de dinero en la economía granadina

man. Para ese mismo día se ha programado un encierro en el Hospital Real que quieren prolongar hasta el lunes, día uno de octubre, que se celebrará el acto institucional de apertura de curso.

La plataforma contra los recortes está recogiendo firmas. En el manifiesto que han elaborado tras la asamblea del día 20, con vistas al claustro contra los recortes que se celebrará los primeros días de octubre, se demanda «la derogación de las leyes de reducción de salarios

y becas, supresión de derechos laborales y subida de tasas, incluyendo las que perjudican a los estudiantes de fuera de la UE». Los universitarios, están integrados los tres estamentos, van un paso más allá y piden ya un no rotundo «a la fusión de universidades ni a la reducción del mapa de titulaciones». Asimismo, quieren «profundizar en una mayor democracia, otorgando más poder y responsabilidad a todos los miembros de la comunidad universitaria mediante su participación activa y directa en la toma de decisiones y negando la influencia de las empresas en la gestión de la Universidad».

A esas peticiones suman el «no a los recortes en investigación y docencia, mayor contratación de personal público, defensa de la promoción profesional y mayor igualdad de las condiciones laborales entre áreas y departamentos». Terminan con un «no a la privatización de los servicios públicos de la Universidad».

En estas reivindicaciones están de acuerdo tanto profesores como personal de administración y servicios y alumnado. Si bien, hay cuestiones que están despertando suspicacias. El caso del llamado por la comunidad universitaria 'reloj', que no es otra cosa que el control horario al entrar y salir del trabajo. ¿Por qué nosotros si y el profesorado no? Esa pregunta está encima de la mesa desde hace días. El rector Francisco González Lodeiro dice que es una cuestión que se está negociando y aún no hay una decisión.



universitario. :: RAMÓN L. PÉREZ



Estudiantes preparan pancartas en Ciencias Políticas. :: RAMÓN L. PÉREZ



Personal de Trabajo Social protesta por los recortes. :: RAMÓN L. PÉREZ

**ELECTRODOMÉSTICOS MUEBLES DE HOGAR**



**MILAR**

Salinas

EN ARMILLA

958 570 400



ARMILLA

GRANADA

AUTOVIA A-44

## PUERTA REAL

# El Leteo

GREGORIO MORALES

La pandemia de Alzheimer testimonia hasta qué punto millones de personas anhelan la juventud en un mundo que se ha hecho viejo por la ingente acumulación de datos



**D**ime qué piensas y te diré qué padeces. Toda enfermedad se origina en el alma. Por ello, cada época tiene sus dolencias. Las pesetas medievales expresaban el énfasis en la muerte repentina y en su poder igualador. Las posesiones diabólicas del Barroco eran la trasposición de una sociedad estentórea y retorcida, y, por ello, con una alargada sombra de malignidad y violencia. La tuberculosis decimonónica plasmaba la sublimación de la palidez y el ideal de morir joven. El apogeo contemporáneo del Alzheimer responde a las mismas premisas simbólicas.

Cuando el olvido se ha hecho imposible, mientras nuestra más mínima acción queda grabada, cuando te pueden mostrar conversaciones habidas hace años, correos escritos en alguna vorágine, vídeos acusadores, delatores movimientos bancarios; cuando tú mismo das testimonio de cada pestañeo en Facebook, en Twitter, en tus sms, en tu blog... ¿cómo no ser aplastado por la montaña?

Más aún cuando vivimos en la sociedad de la culpa. En otros tiempos más piadosos, la misericordia aliviaba el fardo. Pero en esta sociedad salvajemente victimista, nada ni nadie ayuda a ello. Un insomne y eterno recuerdo lacera sin desmayo a quienes han sufrido, a quienes han cometido equivocaciones, faltas, delitos. ¡Imposible sustraerse a nuestra propia sombra! ¿Debe pues extrañarnos que muchas personas elijan la desmemoria? Si esta implacable sociedad no olvida, al menos olvidan ellos.

Un mundo de recuerdos indelebles es paradójicamente un mun-

do viejo. El olvido ha estado siempre relacionado con el renacimiento y la juventud. El ninja y poeta Masaaki Hatsumi escribe: «Sin olvido, somos absorbidos por las tóxicas miasmas del tiempo. Sin olvido, nuestras alas no pueden volar hacia la cima. Pero, sobre todo, sin olvido... ¡no hay amor!». En la mitología clásica, las almas que iban a renacer se despojaban de sus recuerdos en el Leteo. Las mismas aguas de las que se sació Dante para poder contemplar a Beatriz en todo su esplendor.

La pandemia de Alzheimer testimonia hasta qué punto millones de personas anhelan la juventud en un mundo que se ha hecho viejo por la ingente acumulación de datos. Gracias al olvido, el viudo recobra a la esposa amada. Gracias al olvido, esta mujer que guarda indecibles secretos los despeña al abismo y emerge ingravida y ágil. Gracias al olvido, el siniestro personaje de crueles acciones se sume en la inocencia; y otro se hace niño; y otro recupera su primer beso; y otro vuelve a vivir en un mundo inexplorado...

Los profesores del departamento de Química Física de la Universidad de Granada estudian con ahínco el Alzheimer, pero no podrán neutralizarlo hasta que no comprendan su aspecto simbólico. Desarrollarán medicinas, drogas, habilidades cognitivas, pero el Alzheimer seguirá creciendo mientras no elaboren un antídoto sutil e invisible que se llama perdón. Perdónate a ti mismo. Perdona a los demás. No tengas miedo. Confía. ¡Y ya no habrá que bañarse en el Leteo para seguir viviendo!

## RAMÓN



## CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 25 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I. junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extraerlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: [cartasdirector@ideal.es](mailto:cartasdirector@ideal.es). En este caso, compruebe que su carta está libre de virus para que pueda llegar a su destino.

### Perlas escondidas en Sierra Nevada

Señor Director de IDEAL: Igual que en otros sistemas montañosos, algunos lugares encantadores de Sierra Nevada deberían tener limitación de visitantes o excursionistas durante la época estival, a fin de proteger lo que todavía sobrevive en condiciones medioambientales aceptables, aun cuando parezca imposible su existencia actualmente. Varios de esos lugares, afortunadamente poco frecuentados por ahora, son, sin duda alguna, la zona de lagunas denominadas Las Calderetas, así como el lagunillo del Goterón y laguna de Juntillas.

Las primeras, situadas entre el Puntal de Vacares y el Puntal del Goterón, son tres, ocupando distintos niveles en escalera y comunicándose unas con otras a través de pequeñas cascadas, rodeadas además por alfombras de musgo, como esponjas naturales rezumando un agua que es de las pocas no contaminadas de las lagunas de la sierra.

El lagunillo del Goterón, situado al pie de la cara norte de la Alcazaba, se caracteriza por desaguar en cascada que, vista desde lejos, impresiona por su silencio en medio de un entorno salvaje sorprendente. Tanto las Calderetas como el lagunillo del Goterón desembocan, a través del barranco del Infierno, en el río Juntillas, proveniente, a su vez, de la laguna del mismo nombre, protegida y rodeada por gigantes orográficos superiores a los tres mil metros, así como de su paz gratificante.

Ante el deterioro, al parecer irreversible, del resto de la sierra y de sus lagunas, cuyas aguas son nocivas para la salud, es deseable controlar éstos y otros rincones que, debido a su difícil acceso, todavía se mantienen en un nivel natural óptimo. Dichos rincones son como perlas escondidas dignas de toda protección, la cual es perfectamente compatible con el disfrute de su conocimiento deportivo o turístico, siempre y cuando no se llegue al desmadre de la mayor parte de la sierra, ya posiblemente irremediable.

**JUAN FRANCISCO ACEÑA CABALLERO**  
GRANADA

### Agradecimiento scout a la Diputación

Estimado Director de IDEAL: Cuando el viernes 21 por la tarde se pudo leer en IDEAL.es lo que por la mañana se dio a conocer institucionalmente. Y el sábado 22 IDEAL lo publicó. La gran familia scout de Granada se llenó de gran alegría.

Son tiempos recios, de crisis y de algunos trágicos sucesos, que no son pródigos precisamente en noticias gratas. Como que, la Comisión de Honores y Distinciones de la Diputación Provincial de Granada ha resuelto por unanimidad proponer la concesión de la 'Granada Coronada' a los Scouts de España en la provincia de Granada, junto a la Asociación Cultural Abuxarra, y a la Sociedad Si-

erra Nevada. La reunión estuvo presidida por el vicepresidente y diputado delegado de Presidencia, José María Guadalupe, quien explicó que «estas propuestas deberán, como las formuladas anteriormente, ser ratificadas por el pleno como Honores y Distinciones de la Corporación Provincial para este año».

Y señaló que «los Scouts de España en la provincia de Granada, en el centenario de su creación, reciben el reconocimiento de la provincia de Granada por su labor socio-cultural con los más jóvenes, destacando la visión social que siempre ha guiado a esta asociación con una labor altruista reconocida por todos. Durante décadas, y con un método educativo basado en la acción, la responsabilidad y la confianza, los Scouts han formado a través del tiempo

libre a niños y jóvenes en los planos social, y psicológico a la par que intelectual, emocional y espiritual».

Especialmente significativo es este reconocimiento para la candidatura, proclamada recientemente, del granadino Álvaro Ortega Maldonado, de 29 años, licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, la única que se ha presentado, para el periodo 2012-2015, al comité ejecutivo de la Asociación Scouts de Andalucía-SdA, organización federada de ASDE-Scouts de España.

Acompañan en la lista a Ortega, Luis Miguel Sánchez, de Almería actual presidente de SdA; Ana Gutiérrez, de Cádiz; Julio Román, de Córdoba; David Castillo, de Huelva; Carlos Jiménez, de Málaga; Esther Conejo, de Sevilla; José Fernández, de Cádiz; y Montserrat López, actual delegada scout de Granada-Jaén. Esta candidatura deberá ser refrendada por la asamblea general de SdA, que se celebrará en Almería los días 17 y 18 de noviembre.

La reunión del claustro de la Escuela 'Insignia de Madera' de Andalucía en Gilwell Park, cerca de Londres, el próximo fin de semana 29 y 30 de septiembre, por su 25 aniversario; la VI Conferencia de SdA en Cerro Muriano del 12 al 14 de octubre; la 'Indaba' de educadores-monitores scouts de Granada para el 27 y 28 de octubre; junto a las actividades para conmemorar el primer centenario del Escultismo en Andalucía, que se celebrará el año 2013; enmarcan el agradecimiento scout a la Diputación.

Pues, corresponde ahora y por siempre, decir de corazón, ¡muchas gracias a la Diputación Provincial de Granada! Como se las dimos los scouts también al Ayuntamiento de Granada por la calle Baden Powell en 2001 y la plaza Scout López-Dóriga en 2003; y a la Junta de Andalucía en Granada por el premio 'Bandera de Andalucía' en 2004, y otros, como los del IAJ o de medioambiente.

Y desear, igualmente, ¡enhorabuena de nuevo a todas y todos los scouts granadinos, por la 'Granada Coronada' y por continuar 'construyendo un mundo mejor', finalidad del lema scout mundial!

**ANTONIO ALAMINOS LÓPEZ**  
GRANADA